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Aos trinta dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, nos termos do art.º 11.º e
12.º da Lei 75/2013, de 12 de Setembro, reuniu pelas vinte horas, em sessão Ordinária, a
Assembleia de Freguesia de Raminho, na Sede da Junta de Freguesia, presidida pelo Presidente da
Assembleia, Honorato Bettencourt Lourenço, com as presenças dos membros Presidente da
Assembleia Honorato Bettencourt Lourenço, 2º Secretário Luis Luciano Bertão Cardoso, Vogal
(PSD/CDS) Isabel Maria Corvelo de Melo Coelho, Vogal (PS) Jacinto Neri Mendes de Borba, Vogal
(PS) Andreia Melissa Parreira Vieira, Vogal (PS) Rodrigo Melo da Terra, Vogal Paulo Joaquim Jaques
Xavier , e falta do Vogal (PSD/CDS) João Paulo Simões Dinis, com a seguinte Ordem de Trabalhos:
 
PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO:
Não houve inscrições.

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA:
Não foi apresentada qualquer intervenção escrita ou verbal referente aos membros do
Assembleia;
 
PERÍODO DA ORDEM DO DIA:
Presente a Ordem de Trabalhos foram tomadas as seguintes resoluções acerca dos assuntos dela
constantes.
 
(01) PONTO UM DA ORDEM DO DIA:
Leitura e aprovação da ata da reunião anterior. A ata foi aprovada por unanimidade.
(02) PONTO DOIS DA ORDEM DO DIA:
Revisões orçamentais e alterações ao Plano de Orçamento de 2024. Aprovado com 4 votos a favor
do grupo do Partido Social Democrata e 3 abstenções do grupo do Partido Socialista.
 (03) PONTO TREZ DA ORDEM DO DIA:
Informações do Presidente da Junta sobre as atividades desenvolvidas pela Junta, no último
trimestre.
A. Reconstrução do Moinho: A canada encontra-se pavimentada. Considerando que o carpinteiro
só tem disponibilidade para colocar a estrutura em madeira no próximo ano, a execução do
serviço em madeira poderá levar 6 meses. Enquanto se aguarda que a obra fique concluída, vai-se
melhorando o espaço, na construção do parque de estacionamento, colocação de bagacina,
colocação de vedação, recipientes de lixo e encomenda de placa de sinalização relacionada com o
moinho.
B. A Dra. Berta Cabral, Secretária Regional do Turismo, Mobilidade e Infraestruturas, visitou a obra
de consolidação do talude na Estrada Regional no Biscoito da Fajã. A Junta demonstrou a sua
preocupação com a demora na realização da obra e transmitiu à Dra. Berta Cabral que a
intervenção naquela zona deveria ter iniciado mais cedo, uma vez que o atraso foi prejudicial para
a freguesia, tendo a mesma ficado completamente isolada. A Secretária Regional informou que,
naquele momento, estavam a realizar a intervenção em curso e que se fosse necessário realizar
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mais intervenções que as fariam. Entretanto, afirmou que iriam aguardar a conclusão dos
trabalhos em curso para saber se seria necessário outro tipo de intervenção. Relativamente ao
atraso, mencionou estarem a trabalhar em duodécimos, o que se considera uma resposta
inaceitável.
C. Alternativa ligação do Raminho à Serreta: Os Serviços Florestais solicitaram ajuda à Junta de
Freguesia para contatar os proprietários de alguns terrenos, no sentido de alargar a estrada, junto
a pastagens e matas, em zonas mais estreitas.
D. Desvio das águas pluviais na Canada do Esteves: A obra do desvio das águas pluviais na Canada
do Esteves, teve início hoje. Finalmente, vê-se esta obra a avançar. Uma obra extremamente
importante para a drenagem das águas pluviais desta canada, que serão canalizadas para a Grota
do Francisco Vieira. O início da obra atrasou devido ao fecho da Estrada Regional, porque um
lavrador não pode utilizar os terrenos no Biscoito da Fajã para samear milho e teve de o fazer na
zona onde o canal está a ser construído.
E. Limpeza das Ribeiras: a Junta realizou um contrato com uma empresa para limpar as ribeiras,
considerando que irá haver uma redução no pessoal operacional que exerce funções na Junta de
Freguesia. F. Através das candidaturas enviadas à Direção Regional do Poder Local e dos apoios
atribuídos e contratos assinados entre a Junta de Freguesia e aquela Direção Regional, iniciam-se
em breve a pintura exterior e interior da Junta, bem como a aquisição de equipamento, mobiliário
para a Junta e biblioteca e software informático.
G. A EDA procedeu à substituição de lâmpadas, na iluminação pública, por luzes brancas de LED,
da Presa Grande até ao Cabo do Raminho. Assim, o Raminho fica completo na instalação de luzes
LED. A Junta tinha alertado e solicitado às Obras Públicas, há alguns anos, para colocar luz led em
todos os postes, tendo em conta que no Raminho o distanciamento entre postes estão acima do
normal. Portanto, a Junta terá conseguido esta última intervenção.
H. A falta de água nos postos de abastecimento da rede do IROA tem sido uma preocupação. A
Junta foi chamada à atenção que daqui a duas semanas podia não haver água. Em alternativa, a
Ribeira do Borges foi ligada à rede pública de água com pouco caudal. A Junta também procedeu
ao melhoramento da rede velha de água, através de alguns melhoramentos na tubagem no
Rachado, conseguindo colocar mais caudal nos chafarizes da Silveira e do Barreiro, o que ajudou
um pouco.
I. Crise sísmica: Notou-se um ciclo de abrandamento da crise, seguido de um novo ciclo com mais
intensidade. Esta crise já dura há mais de dois anos. As autoridades e a Junta continuam a
melhorar o plano de emergência, tendo assistido a várias reuniões e ações de formação na
Câmara Municipal, no sentido dos membros da Junta estarem melhor preparados para ajudar a
população em caso de urgência.
J. Participação da Raminho nos Jogos Intermunicipais: É com muito agrado que comunicamos que
equipa do Raminho ganhou o 3º prémio. Ao longo dos anos a equipa do Raminho tem trazido
sempre um prémio, o que a mantém motivada.
K. A Junta encomendou uma remessa de bandeiras da freguesia, antes da das festas do verão.
Com a vinda dos nossos emigrantes, venderam-se rapidamente. Encomendou-se uma nova
remessa.
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L. As Festas do Verão correram bastante bem. Um agradecimento ao Sr. Carlos Fialho e
colaboradores pelo empenho e pelo trabalho realizado em prol da nossa freguesia. Esta foi e será
uma forma de continuarmos a manter as nossas tradições. A Junta ajudou e colaborou
financeiramente.
No uso da palavra, Andreia Vieira disse que em algumas freguesias estavam a fazer levantamentos,
planos de contingência e que nesta freguesia não estavam a fazer nada disso, como por exemplo:
quantos acamados existem? E que não se lembra de ter passado nada por sua casa. O Presidente
da Junta respondeu que tinha acabado de falar nisso e que para saber quantos acamados tem no
Raminho, não é necessário passar por sua casa.
Disse também que a Câmara ia fazer atualização do Plano de Emergência Municipal e que pediu à
Junta para fornecer os dados necessários. A Junta forneceu todos os dados, inclusivamente das
pessoas acamadas. O Presidente da Junta acrescentou que têm uma lista com os contactos de
toda a gente da freguesia, desde o Cabo do Raminho até ao Teatro do Meio, que a freguesia é
pequena e a Junta sabe perfeitamente quem está acamado. Nas freguesias maiores as Juntas vão a
casa das pessoas distribuir o panfleto, tal como o Raminho fez, e aproveitam para perguntar se há
alguém acamado naquela residência. Disse também que a Junta irá distribuir outro panfleto que a
Câmara está a preparar, com mais pormenores, entre os quais a identificação do ponto de
encontro. A Câmara está a rever o Plano de Emergência Municipal para determinar qual será o
ponto de encontro e resolver outras situações.   

 
ENCERRAMENTO:
Nada mais havendo a tratar, o Excelentíssimo Presidente do Assembleia declarou encerrada a
reunião pelas vinte um horas e trinta minutos.
 
Para constar se lavrou a presente ata que, lida e achada conforme, vai ser assinada.

Freguesia de Raminho, 30 de setembro de 2024
Os Membros da Assembleia,
O Presidente da Assembleia,

(Honorato Bettencourt Lourenço)

O 2º Secretário,

(Luis Luciano Bertão Cardoso)
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A Vogal (PSD/CDS),

(Isabel Maria Corvelo de Melo Coelho)
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